
Il presente Ordine del Giorno è stato approvato dal Consiglio comunale, all'unanimità,
con il seguente esito:

Consiglieri presenti in aula al momento del voto: 27
Consiglieri votanti: 26

Favorevoli:  26 i  consiglieri  Baracchi,  Bortolamasi,  Bortolotti,  Bussetti,  Campana,
Carpentieri,  Chincarini,  Cugusi,  De  Lillo,  Fantoni,  Fasano,  Forghieri,
Galli,  Lenzini,  Liotti,  Maletti,  Malferrari,  Morandi,  Morini,  Poggi,
Rabboni, Rocco, Scardozzi, Trande, Venturelli ed il sindaco Muzzarelli

Astenuti : 1 la consigliera Santoro     

Risultano assenti i consiglieri Arletti, Di Padova, Montanini, Pacchioni, Pellacani, Stella.  

PREMESSO

che  il  paragrafo  2.1.1.2  “Previsioni  demografiche”  del  “Documento  Unico  di
Programmazione 2016 – 2018” traccia quattro scenari significativamente diversi al variare di
poche variabile e condizioni.

"Sulla base dei movimenti migratori registrati nel Comune negli ultimi 10 anni, prendendo
come base di partenza la popolazione residente al 1° Gennaio 2015, sono stati approntati
diversi scenari di proiezioni demografiche per il prossimo ventennio. (...)
L’ipotesi che prevede un flusso migratorio costante rispetto a quello massimo registrato nel
2008, cosa molto inverosimile vista anche la crisi economica ancora in atto, porterebbe a
superare le 200.000 unità nel 2021 e le 220.000 nel 2030.
Altra  ipotesi  che  considera  nulli  i  movimenti  migratori  indicati  come  minimi,  sempre
inverosimile  ma  interessante  dal  punto  delle  tendenze  naturali  in  atto  (nascite  e  morti),
mostra una costante diminuzione della popolazione residente.
Altre due ipotesi più verosimili, indicate come centrali, sono le seguenti. La prima segue le
tendenze registrate negli ultimi anni con un saldo migratorio in leggera ma costante crescita
ed una fecondità inizialmente crescente e poi stabile, raggiungendo le 200.000 unità a fine
periodo di proiezione.  La seconda, più prudenziale rispetto alla precedente,  rispecchia le
conseguenze  della  crisi  economica  sulle  dinamiche  demografiche  prevedendo  un  flusso
migratorio  pari  alla  media  degli  anni  che,  ultimamente,  hanno registrato  i  minimi  saldi
migratori ed una fecondità uguale in modo costante a quella registrata negli ultimi 3 anni:
ciò porta ad una lenta ma costante crescita della popolazione. (...)";

RITENUTO

fondamentale per il Consiglio Comunale avere riferimenti il più precisi possibile, sia a breve
che  a  medio  come  a  lungo  termine,  per  svolgere  la  propria  funzione  di  indirizzo  e
programmazione, in primis per quel che riguarda i servizi (politiche per la prima infanzia,
politiche scolastiche,  politiche per la popolazione anziana) e il  nuovo PSC (sia per per le
politiche abitative che per gli aspetti socio-economici);

SI CHIEDE AL SINDACO E ALLA GIUNTA

di  verificare  la  possibilità  di  analisi  più  precise  dell'andamento  demografico  e  socio-
economico della città nei prossimi anni, avvalendosi anche di studi e collaborazioni esterne da
mettere a disposizione del Consiglio e degli Uffici.


